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令和６年 第８回教育委員会定例会議 会議録 

 

１ 日 時  令和６年８月２１日（水） 

       開会  １３時３０分 

       閉会  １３時５０分 

 

２ 会 場  金沢市役所 第二本庁舎 ２階 ２２０１会議室 

 

３ 出席委員（７名） 

 教 育 長 野 口   弘 

 教 育 委 員 田 邊 俊 治 

    〃 大 島 淳 光 

    〃 木 村 陽 子 

    〃 丸 山 章 子 

    〃 長 澤 裕 子 

    〃 櫻 吉 啓 介 

 

 

４ 欠席委員（なし） 

 

 

  事務局 教育次長 堀 場 喜一郎 

 教育総務課長補佐 内 山 善 之 

 担当次長（兼）学校職員課長 地 下 雅 志 

 学校職員課担当課長・管理主事（兼）課長補佐 外 川   奨 

 担当次長（兼）学校指導課長 貞 廣 賢 了 

 学校指導課担当課長（兼）課長補佐 小 川 隆 庸 

 市立工業高校事務局長 今 井 信 也 

 担当次長（兼）生涯学習課長 村 田 昌 人 

 図書館総務課長（兼）玉川図書館長 岩 﨑 友 代 

 教育プラザ総括施設長 熊 谷 有紀子 

 （兼）学校教育センター所長 

 （兼）特別支援教育サポートセンター所長 

 

５ 案 件 

 非  議案第３２号 令和６年度金沢市議会９月定例月議会提出予定案件について 

                                    （教育総務課等） 

    報告第１１号 金沢市学校給食費懇話会の開催について        （教育総務課） 

    報告第１２号 令和６年度海外教育派遣事業について      （学校教育センター） 

    そ の 他 

    （１）次回の定例会議の日程について 

 

６ 議事の経過等     以下のとおり 

 野口教育長の開議挨拶に続いて、傍聴希望者７名について協議し、傍聴を許可した。次に、会

議録署名委員に櫻吉委員を指名した。本日の議題について、野口教育長が議案第３２号を非公開
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とするよう発議し、全会一致で非公開とすることを決定した。 

 審議に入り、報告第１１号、報告第１２号、その他（１）について説明・質疑応答が行われ、

原案どおり承認した。また、９月の定例会議の開催日を次のとおり決定した。最後に議案第３２

号について非公開で審議に入り、原案どおり承認し、閉会した。 

 

  ＊ ９月の定例会議の日程：令和６年９月２６日（木）１３：３０～ 

 

［案件の説明及び諸報告について］ 

 案件について、別添資料等に基づき事務局より説明・報告し、原案どおり承認された。 

 

［主な質疑・応答の内容について］ 

○ 報告第１１号 金沢市学校給食費懇話会の開催について（教育総務課） 

（説明の概要）議案書４ページ。この懇話会は有識者、学校関係者、保護者、地域関係者からな

り、前回の懇話会から６年が経過し、物価の変動による食材費の高騰等を踏まえ、給食費のあり

方についてのご意見を頂くものである。 

 ８月２０日１０時から、第１回の会議を開催した。金沢市の学校給食と給食費に係る取り組み

や他都市の状況などについて説明し、現状を知っていただく場とした。 

 委員の構成は記載のとおり、計１０名である。 

 第１回では、事務局からの説明の後、委員の皆さまから「食材費が高騰する中、負担が増える

のはやむを得ない」「保護者の納得感が得られるようにしてほしい」「負担が増えるのは保護者に

とって影響が大きい」「負担を上げる判断をすることは難しい」などの意見があった。今後２～３

回程度開催し、本格的な議論を重ねて意見を取りまとめる予定である。 

 参考として、現在の学校給食費は小学校２５０円、中学校２９３円となっており、平成２６年

度から変更していないが、物価変動による食材費の高騰を受けて、令和４年度から、不足する物

価高騰分を公費負担している。食材費としては１食当たり、小学校は６１円を加算して３１１円、

中学校は７１円を加算して３６４円となっている。 

 

長澤委員 

 

 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

櫻吉委員 

 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

 

 会議を２～３回開催して、意見を取りまとめる予定とのことですが、最

終的にまとめられた意見はどのように取り扱われるのでしょうか。給食費

の問題が主になっていると思いますが、それ以外にも給食のあり方として

何か議論されるご予定はあるのでしょうか。 

 

 取りまとめた意見の取り扱いとしましては、懇話会からの意見書という

形で教育委員会に提出することを考えています。あくまで懇話会という段

階の意見書になりますので、それを踏まえて市としていろいろな形で考

慮・検討していく必要があると思っております。 

 今回、主題はあくまで給食費のあり方の検討なのですが、昨日の会議に

おいても、給食費だけでなく、給食についてさまざまなご意見を頂きまし

たので、それも給食の施策に可能な限り反映させていきたいと思っており

ます。 

 

 給食費が上がるとのことで、その根拠は物価高騰に対してということだ

ったのですが、実際どのくらいかかっているのかというのは分かります

か。 

 

 実際にかかっているのが食材費となりまして、それが先ほど申し上げた

小学校３１１円、中学校３６４円になるのですが、従前の２５０円、２９

３円、小中それぞれかかっていた給食費に対して、栄養価などの必要な摂

取基準といったものがありますので、それを踏まえて適切な量や栄養価を
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櫻吉委員 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

丸山委員 

 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

丸山委員 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

木村委員 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

 

木村委員 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

木村委員 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

 

 

木村委員 

 

 

 

内山教育総務課長

補佐 

算定し、献立を策定した結果、今はこれだけ必要という結果が出ています。 

 

 すると、３１１円、３６４円というのは、今現在これだけにしようとい

う話ではないということなのですか。 

 

 令和６年度に実際にかかっている金額です。 

 

 

 単純に小学校と中学校で金額が違うのは、量の違いや業者の違い、ある

いは内容の違いなどがあると思うのですが、この金額の違いについて教え

てください。 

 

 小中学校それぞれ、また学年ごとにも必要な量が異なります。特に主食

などの量、あとは栄養価の関係で学年ごとに値段は変わってきます。 

 

 ここに出ているのは平均の金額ですか。 

 

 はい。小学校全体として、中学校全体としての額です。学年ごとに値段

は定めておりませんので、小中それぞれで規定している価格です。 

 

 例えば３１１円だとしたら、現在２５０円は保護者が負担していて、そ

の差額を市が負担しているということですよね。 

 

 現在、保護者負担額と実際にかかっている食材費との差額が小学校で６

１円、中学校で７１円ですので、それを令和４年度から公費で市が負担し

ていることになります。 

 

 金沢、野々市、能登、宝達志水の４市町は全く無償化をしていないので

すね。 

 

 そのように聞いております。 

 

 

 それはどのように工夫なさっているのか、内容を教えていただけます

か。市町が負担していらっしゃるということですか。 

 

 他市町のことなので正確には申し上げられないのですが、各自治体で無

償化した分、通常であれば保護者が負担すべきところを公費で負担してい

ることになると思います。 

 

 すると、可能であるか、可能でないかということですね。難しいという

ことは、そういうことですよね。あと２～３回会議をなさるとのことなの

で、意見をまたお知らせいただければと思います。 

 

 会議を３回開催し、最終的に意見書という形で教育委員会として受領す

る形になりますので、また教育委員会議を通じて報告したいと思います。 

 

○ 報告第１２号 令和６年度海外教育派遣研修について（学校教育センター） 

（説明の概要）議案書７ページ。コロナ禍に実施を見送っていた海外教育派遣研修を今年度から

再開する。市内の中堅教員を中国大連市へ派遣し、ポストコロナ段階において、デジタル力を推

進する先進校の視察や懇談を通して指導力を向上させるとともに、国際感覚豊かな人材の育成を

図る。派遣先および日程は、表のとおりである。堀場教育次長を団長とする６名の団員で訪問し、
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常任委員会および教育委員会定例会議等でご報告したい。 

 

田邊委員 

 

 

 

 

熊谷教育プラザ総

括施設長 

 

 

 

 

田邊委員 

 

大島委員 

 

 

 

 

熊谷教育プラザ総

括施設長 

 

 

 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

熊谷教育プラザ総

括施設長 

 

 

 

野口教育長 

 

 

 日程の中に大学や小・中学校の視察とあり、その中で２３日に大連教育

学院とありますが、これはどういう学校段階なのですか。大連大学の方は

学生との意見交流とありますが、訪問してどのようなことが予定されてい

るのか、もし決まっていることがあれば教えてください。 

 

 ２３日の大連教育学院は、学院と付いているので学校のようなイメージ

があるのですが、学校教育センターのような教職員の人材育成を行うセン

ターで、平成３１年度のときはどのようにして教員の資質を高めていくか

とか、中国でもやはり若手が多かったので、若手育成について学院として

どのように取り組んでいるかということを情報交換しました。 

 

 教員への研修を提供している組織なのですね。分かりました。 

 

 今回、デジタル力を推進する先進校の視察というのが目的としてあると

思うのですが、これまで１６回の研修を積み重ねた中で、相手先によって

目的が変わってくるのだと思います。具体的にどういった目的で今まで視

察してきたのでしょうか。 

 

 平成１６年から１０年間は、金沢が英語特区に取り組んできましたの

で、大連ではオールイングリッシュで授業をされているということもあ

り、英語に特化して研修を重ねてきたのですが、平成２６年度からは友好

交流ということで、大連が特に取り組んでいることについてテーマに掲げ

て訪問しています。最後の年は、ＩＣＴの活用が非常に進んでいて、プロ

グラミングにも取り組んでいるということで、それをテーマにしました

し、特別支援教育を視察したこともありました。今回、大連側に連絡を取

ったところ、コロナ禍があってさらにデジタル推進に取り組んでいるとの

ことでしたので、このようなテーマで訪問する予定となっています。 

 

 向こうから視察に来ることは今まであったのですか。 

 

 自分が理解している範囲では、大連の先生方がこちらに来られるのに対

応したことはないのですが、大連から企業を通して勉強に来られている方

については、教育プラザなどいろいろな所に来ていただいていますし、お

迎えしており、交流はいろいろな形で行っています。 

 

 大連市にはたくさん大学がありますが、コロナ禍前には日本語を勉強さ

れている学生さんや指導されている先生方が毎年５～６人でこちらに来

られて、２週間ほど研修をされたことがありました。 

 

 

                                      以  上 

     会 議 録 署 名 

               教 育 長     署 名     

               教 育 委 員     署 名     

                                 （櫻吉委員）  
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［非公開議案の審議結果について］ 

○ 議案第３２号 令和６年度金沢市議会９月定例月議会提出予定案件について（教育総務課他） 

  

 審議結果についても非公開 

 

 

                                      以  上 
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